
 

 

推荐序： 

喜欢做一名宽客，是因为可以自己掌握命运！ 

近十年来，量化投资成为欧美资本市场发展的热点与焦点，发展势头迅猛。从 2012年开始，国内量化

投资与对冲基金的各类论坛、会议、组织如雨后春笋，层出不穷。其中 2012年 3月中国量化投资学会正式

成立，仅仅半年，就从十几个人的兴趣小组发展成为中国最大的量化投资的研究团体，会员遍及全国各地，

甚至北美、欧洲、港台均有相应分会成立。 

量化投资生机勃勃的发展势头，我有着很深的体会。2011年年底我的《量化投资——策略与技术》一

书，出版后一个月内第一版就脱销了，说明整个市场对于量化投资方面的书籍的渴求巨大，在这种情况下，

中国量化投资学会提出编撰《量化投资与对冲基金丛书》的设想。 

林万佳博士的《保本投资法——不跌的股票》一书是丛书“策略”系列的重要构成部分，本书阐述了

利用看跌期权来锁定市场下行风险，使得投资组合基本实现无风险的一种方法，作为衍生工具之一的看跌

期权有保险单的功能。单独投资股票或期权都有极大风险，但如果将股票与期权结合起来，股票投资就变

成没有下跌风险的投资。 

期权的发明对全球金融市场来说是一个里程碑式的事件，目前各种期权产品已经成为国际上交易量最

活跃的品种之一，成为众多投资者避险、套利的重要工具。期权最大的优点在于：损失是确定的。一个期

权的最大损失是支付的权利金，但是获得的收益理论上是无限的，同时期权的杠杆比例灵活，投资者可以

根据自己的风险偏好选择适合自己的杠杆品种来增强收益，因此自从期权产品推出后，就立刻得到了投资

者的热烈响应。 

在国内过去二十年的股票市场中，如果出现下跌，投资者就只能卖出股票来降低损失，由于羊群效应，

在熊市预期中，大家集中甩卖，从而扩大了损失的程度。尤其是对于大资金的机构投资者而言，大量的卖

出会造成市场的剧烈波动，使得头寸变得更加不利自己的方向。随着未来期权产品的推出，利用期权来锁定

风险，将成为投资者，尤其是机构投资者的一个重要避险手段。 

本人曾经交易过国际上主要类型的产品，包括股票、期货、外汇、黄金等。这些产品最大的问题在于

黑天鹅风险，当市场出现类似于 2008年这种黑天鹅事件的时候，会出现流动性匮乏的情况，无论投资者的

策略设计得多么完善，一旦市场失去流动性，就会成为待宰的羔羊，眼睁睁看着自己的头寸给打爆而无法

止损，或者止损的冲击成本巨大，带来巨大的资金损失。但是如果进行了期权的保护，这种情况带来的损

失将会小得多。因为期权的最大损失就是权利金，并不会给自己的头寸带来额外的损失。这也是国际上很

多杰出的对冲基金，大量采用期权对冲的方法保护自己的头寸的原因。 

林万佳博士在这本书中总结了他过往近十年对股票市场的经验，特别针对股票下跌风险的控制和转移

方面的经验与教训，对于大量的风险厌恶型的投资者而言，是非常有价值的。本书用 116 个投资例子，教

投资者准确预知未来最大风险，利用衍生工具将风险转移给他人，实现零风险（保本）或有限风险/无限回

报的投资，同时本书也会介绍如何用美国的期权对中国香港和中国大陆的股票投资进行风险对冲。 

本书重点介绍了股票+看跌期权的组合方法、跨市套利方法以及各种入场退出策略，既有理论深度，又

有实战案例，实在是不可多得的佳作。这也是国内第一本深入介绍期权实战方面的著作，对中国未来的金

融衍生品市场，具有很强的实战指导价值，本书的内容值得期待。 



 

 

中国经济经过三十年的高速发展，各行各业基本上已经定型，能够让年轻人成长的空间越来越小了。

未来十年，量化投资与对冲基金这个领域是少有的几个，可以诞生个人英雄的行业，无论出生贵贱，无论

学历高低，无论有无经验，只要你勤奋、努力，脚踏实地的研究模型，研究市场，开发出适合市场稳健盈

利的交易系统，实现财务自由，并非遥不可及的梦想。所以，从事量化投资与对冲基金这个行业，不仅仅

是为了实现财务自由，更重要的是人性的尊严。 

让我们一起拥抱中国量化投资与对冲基金黄金时代的到来！ 

丁鹏  博士 

中国量化投资学会  理事长 

方正富邦基金公司  资深量化策略师 

《量化投资——策略与技术》作者 

《量化投资与对冲基金》副主编 
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